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REGISTRO DE REUNIÃO DO DIA 30 DE DEZEMBRO DE 2024 

 

  Aos 30 dias do mês de dezembro de 2024, as 10 horas, com a 

devida convocação publicada no site do COMAM ( 

https://comam.sp.gov.br/?menu=noticia_detalhe&id=2607 ) e obedecidas as 

disposições do Estatuto do COMAM, se reuniram virtualmente o Diretor-

Presidente do COMAM, sua Excelência o sr. Prefeito Éder Luiz Carvalho 

Gonçalves, o senhor Luiz Gaspar Júnior, o Prefeito de Batatais, o senhor Luiz 

Antônio Araújo, Prefeito de Ituverava, o senhor Daniel Viana Melo, Prefeito de 

Nuporanga, o senhor Gerson Luiz Alves, Prefeito de Itirapuã e Coordenador 

Geral do COMAM, a senhora Elaine Pinheiro, Prefeita eleita de Jeriquara, o 

senhor Marco Antônio Boscaia, Diretor Jurídico do COMAM, a senhora Bianca 

Freitas, Diretora Executiva do COMAM e o senhor Lucas Bruxellas Parra, 

Secretário Executivo do COMAM. O Presidente Éder Luiz Carvalho realizou a 

primeira chamada as 10:00 e aguardou-se a chegada de outros Prefeitos até as 

10:30 para realização da segunda chamada. 

  O Presidente Éder iniciou a Assembleia informando que os 

objetivos da reunião são a aprovação do Orçamento do COMAM para 2025 e 

aprovação do pagamento da agente de contratação cedida por Jeriquara, 

senhora Eliane Aparecida da Silveria Rodrigues. O Prefeito emendou dizendo 

que a aprovação do orçamento é necessária para a realização de qualquer 

pagamento durante o ano de 2025 e que no exercício de 2024 o orçamento foi 

aprovado durante o próprio exercício. Então, o COMAM está fazendo o possível 

para realizar os pagamentos de forma correta. O Prefeito Éder perguntou ao 

Prefeito Daniel Viana se este já havia recebido o contrato de abertura de conta 

garantia do Banco do Brasil e já havia realizado o depósito das garantias.  

  O Prefeito Daniel Viana respondeu que ainda não recebeu a 

devolutiva do contrato e por isso ainda não realizou o depósito.  

  O senhor Lucas, informou que o Banco do Brasil está levantando 

todos os contratos assinados pelos Prefeitos para que possa encaminhar ao 

COMAM os contratos já assinados das contas garantia.  

  O Presidente Éder informou que será necessário aprovar o 

orçamento com certa urgência, visto que isso ainda não foi feito. Informou que 

foi necessário tomar medidas para cobrar a dívida ativa junto aos municípios, 

mesmo se indispondo com alguns Prefeitos. Nesse sentido, o Prefeito Éder 

conversou com alguns prefeitos e orientou-os a fazer um ofício de parcelamento 

das eventuais dívidas que tenham, pois essa seria uma justificativa plausível 

para não realização de protesto. Ainda, enfatizou que o orçamento ainda não foi 

https://comam.sp.gov.br/?menu=noticia_detalhe&id=2607
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montado da forma ideal, mas que, quando se pega um órgão com um orçamento 

desorganizado, os ajustes do orçamento, até se chegar numa situação ideal, são 

feitos gradualmente. A continuidade dos ajustes será um desafio para a próxima 

gestão. O COMAM tem um histórico de falta de documentações e isso precisa ir 

sendo resolvido. O Prefeito Éder disse já ter conversado com o Prefeito 

Alexandre Ferreira, de Franca, e este autorizou que o COMAM continue na sala 

que ocupa no Parque Fernando Consta. Muitas das vezes que o COMAM 

mudava de cede, ocorria a perda de documentação. A atual equipe do COMAM 

fez o possível para organizar e levantar alguns documentos dentro da 

desorganização que havia. Ressalta-se que a contabilidade do COMAM é uma 

empresa especializada em contabilidade privada deixando a desejar e houveram 

muitos apontamentos por parte do TCE referentes a contabilidade. Por esse 

motivo, o Prefeito Éder conversou com o Doutor Carlos Eduardo, Procurador de 

Jeriquara, e este sugeriu a contratação de empresa especializada para fazer a 

defesa junto ao TCE. Uma das cobranças mais recorrentes do TCE foi sobre a 

Dívida Ativa, por isso foi feita a cobrança. Um outro ponto relevante é que o 

orçamento do COMAM é sempre aprovado durante o ano letivo, o que é errado. 

Como tem a PPP, foi elaborado um orçamento para viabilizar os pagamentos. O 

Lucas montou o orçamento e encaminhou para vocês, mas provavelmente não 

foi possível analisa-lo. O Lucas fará uma breve explicação sobre o orçamento.  

  Fazendo uso da palavra, o senhor Lucas disse que basicamente 

replicou a maioria dos valores do ano passado. Com relação aos valores da PPP 

foi solicitado às Verificadoras Independentes um informe especificando os 

valores que seriam pagos pelo COMAM no exercício de 2025. Em seguida, o 

valor total da PPP foi dividido por município conforme o seu respectivo percentual 

do parque de iluminação dentro do contrato. É válido pontuar que no informe 

encaminhado pela Verificadora Independente não havia a previsão de valores 

ajustados conforme a inflação do ano. Esse reajuste ocorrerá todos os anos, em 

agosto. Para contemplar a inflação do ano no contrato da PPP, foi utilizado o 

boletim Focus, emitido pelo Banco Central. Este boletim estimava inicialmente 

uma inflação para 2025 de 4,3% e a última previsão era de 4,8%. Optou-se por 

utilizar um índice de inflação de 4,5%, que foi a inflação ajustada no contrato este 

ano e por estar num meio termo das previsões do Banco Central. Então já está 

mais ou menos ajustado a inflação da PPP para agosto. O senhor Lucas irá 

encaminhar no início do ano a previsão das despesas da PPP para cada 

município. Nas receitas orçamentárias houve um aumento pequeno decorrente 

justamente do ajuste da inflação das contrapartidas que a Luz da Alta Mogiana 

paga ao COMAM. Não foram colocadas novas contratações e também não está 

sendo considerado nenhum adiantamento de fases da PPP. As receitas de 

despesas estão na casa dos R$ 26 milhões, sendo cerca de R$ 21 milhões dos 

valores da PPP pago pelos municípios. 
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  Fazendo uso da palavra, o Presidente Éder disse que uma questão 

que o próximo Presidente do COMAM precisará ver é a revisão dos valores das 

mensalidades, visto que as despesas estão aumentando e o dinheiro arrecadado 

não será suficiente para pagar as despesas. Conseguimos arrecadar alguns 

recursos relevantes por meio da cobrança da Dívida Ativa, mas será preciso 

reajustar a mensalidade. 

  Fazendo uso da palavra, a senhora Bianca sugeriu que o 

Presidente coloque no grupo um lembrete para os prefeitos encaminharem a 

ofício de parcelamento da Dívida Ativa para o COMAM. Ribeirão Corrente e São 

José da Bela Vista foram municípios que encaminharam ofícios.   

  O senhor Lucas solicitou a palavra ao Presidente e complementou 

que encontrou alguns contratos de rateio de 2013 e neles o valor da mensalidade 

era de R$ 1.000,00, o mesmo valor que se paga hoje. Atualmente os 

lançamentos da contabilidade referentes a gastos de pessoal somam um total 

de R$ 22 mil, sendo que se não houver inadimplência das mensalidades, o 

COMAM arrecadaria um total de R$ 29 mil, não havendo quase nenhuma sobra 

de recursos. O valor arrecadado atualmente não é capaz de sustentar a equipe 

prevista no Estatuto do COMAM, cujos gastos apenas com salário 

corresponderiam a R$ 29.455,00. Existem os recursos da PPP, mas esses 

seriam destinados para estruturação da equipe da PPP, inclusive para 

contratações de engenheiros que acompanhariam o contrato. Uma outra 

sugestão é rever o contrato com a contabilidade, pois ela não está conseguindo 

realizar os trabalhos adequadamente.  

  Fazendo uso da palavra, o Presidente Éder complementou dizendo 

que seria importante ter alguém especificamente para um trabalho de relações 

públicas, pois se fazem reuniões do COMAM onde poucos aparecem. Será 

necessário um empenho relevante do próximo Presidente para garantir a 

presença de mais Prefeitos. Com a PPP as responsabilidades do COMAM 

aumentaram muito e precisa de muita organização. Nesse sentido, a equipe do 

COMAM está organizando as documentações de 2024 para frente, mas quando 

precisam buscar informações anteriores, não há arquivos, a documentação está 

muito desorganizada. Os presidentes anteriores deixaram muito a desejar nesse 

sentido. O COMAM precisa ser organizado como qualquer órgão público, pois 

atende a 29 municípios. Os problemas da PPP podem afetar os 29 municípios 

consorciados. Para que ocorra uma boa gestão, o próximo Presidente precisará 

de ajuda dos outros Prefeitos. Passando para um segundo ponto, foi necessário 

realizar a nomeação de uma agente de contratações para fazer a licitação da 

dispensa para fazer a defesa das contas do COMAM junto ao TCE. O pagamento 

da agente de contratações será de R$ 476,00 e precisaremos fazer essa 

aprovação nessa reunião. Esse pagamento precisa ser feito com urgência para 
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não ficar para 2025. Essas duas questões que precisam ser aprovadas nessa 

reunião: a provação do pagamento e nomeação da agente de contratações e o 

orçamento do COMAM. Caso alguém queira fazer uso da palavra ou realizar 

algum questionamento, está aberto o uso da palavra. 

  Fazendo uso da palavra, o Coordenador Geral do COMAM, 

Prefeito Gerson, de Itirapuã, pontuou que os valores do orçamento são altos e 

perguntou qual o gasto do COMAM no ano de 2024. A respeito dos gastos do 

COMAM, é preciso separar as despesas da PPP das despesas correntes.   

  O Presidente explicou que os gastos são referentes principalmente 

à PPP de iluminação pública.  

  O Coordenador Geral, Gerson Luiz Alves, pontuou que pode ser 

que o novo Presidente precise refazer o orçamento. Pontuou ainda que a 

contabilidade do COMAM precisa ser revista. O COMAM precisa de pessoas 

especializadas no setor público, tanto na contabilidade quanto no setor jurídico. 

Então, muitas questões referentes a gestão do COMAM precisará ser mudada 

no ano que vem. E em relação à PPP, os valores são muito altos e o próximo 

Presidente precisará estar junto do COMAM para não ter problemas, pois o 

COMAM é responsável pela execução do contrato. Em relação ao pagamento 

da pessoa que realizou a licitação, é preciso pagar um valor por baixo. O valor 

está legal para pagar e tende a ser aprovado. Tem como pagar ela. O 

Coordenador Geral pontuou que finaliza o ano com muitas dúvidas sobre a 

gestão do COMAM.  

  O Presidente Éder pontuou que há muitas dúvidas, mas que 

estamos dando um passo a frente com relação ao fechamento de muitos anos 

atrás. Está sendo exposto ao próximo Presidente e será exposto no dia da 

eleição o que ele precisará enfrentar na gestão do COMAM.  

  O Prefeito Daniel Viana fez uso da palavra e pontuou que entende 

a posição do novo Presidente, mas que não chegamos a analisar nada do novo 

orçamento. Não é lógico aprovar o orçamento e depois analisar os valores de 

cada município, embora o Presidente tenha esse voto de confiança. Em relação 

a agente de contratações, é realmente preciso fazer essa aprovação neste 

momento? 

  Fazendo uso da palavra, o Presidente pontuou que a questão do 

pagamento da agente de contratações não é a questão central. O importante é 

que precisamos fazer o pagamento da empresa que realizará a defesa do 

COMAM junto ao TCE. Se não houver orçamento aprovado, mesmo que se 

troque toda a equipe do COMAM, não é possível fazer o pagamento nem defesa 

do COMAM. E, caso o orçamento do COMAM não esteja adequado, o novo 
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Presidente pode reajustá-lo e, com uma contabilidade que entenda da parte 

pública, será possível adequá-lo corretamente durante o ano.  

  Fazendo uso da palavra o Prefeito Daniel disse que a contabilidade 

não está conseguindo dar baixa nos pagamentos das mensalidades do COMAM. 

O Márcio, da Luz da Alta Mogiana cobra pagamentos de notas que já foram 

pagas. Isso demonstra problemas da gestão do COMAM. Isso aconteceu agora 

no final do exercício, mas não poderia estar acontecendo.  

  O Presidente concordou com essas pontuações, mas colocou que 

o COMAM precisa parar de precisar de favores dos municípios. Não é possível 

ter agente de contratações, engenheiro, contador emprestado. Você precisa 

chegar no escritório do COMAM e o contador tem que estar lá pra você falar com 

ele. A contadora hoje está em recesso, mas conversei com ela por WhatsApp e 

ela está trabalhando hoje para fazer os pagamentos. Mas se não sairmos com o 

orçamento aprovado, não poderemos fazer o pagamento da empresa que 

realizará a defesa e esse valor não é possível tirar do bolso. Sem orçamento 

será preciso dispensar a defesa da empresa. Aí as contas serão rejeitadas. 

  Fazendo uso da palavra o Prefeito Juninho Gaspar pontuou que a 

previsão para pagamento do agente de contratação é uma questão diferente da 

questão da empresa que fará a defesa, sendo que o pagamento de cada um 

deve estar previsto no orçamento.  

  Fazendo uso da palavra o Prefeito Luiz Araújo, de Ituverava, disse 

que é favorável a aprovação do orçamento para o pagamento da empresa que 

fará a defesa e, conforme for, o orçamento pode ser suplementado durante o 

ano, respeitando os percentuais de ajustes legais. Em relação a aprovação do 

pagamento da agente, o Prefeito Luiz Araújo manifestou sua aprovação.  

  O Prefeito Juninho Gaspar pediu a palavra e manifestou ser 

favorável à aprovação do orçamento e concordou sobre a necessidade de 

profissionalização do quadro do COMAM. 

  O Presidente Éder agradeceu as palavras e enfatizou ser uma 

vitória e justificativa plausível ter, pela primeira vez, ter a aprovação de um 

orçamento antes do início do exercício. Se houve alguma falha, poderá ser 

corrigido em Assembleia. 

  Fazendo uso da palavra, o senhor Lucas esclareceu que a questão 

em pauta sobre a agente de contratação não diz respeito a existência de saldo 

para o pagamento dela. Existe saldo no orçamento de 2024 e 2025 para pagá-

la. O Tribunal de Contas sugeriu que o COMAM estabelecesse um termo de 

cooperação com a Prefeitura para que o agente de contratações possa prestar 

o serviço e o COMAM remunerá-lo. Assim, encaminhei no grupo de prefeitos o 
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Termo de Cooperação. Basicamente, o Termo estabelece o valor de R$ 476,00 

para pagamento de agente de contratação. Esse termo, segundo o Estatuto do 

COMAM, deve ser aprovado em Assembleia, pois define quem será o agente e 

qual valor a ser pago. É essa provação do termo que está sendo colocada em 

pauta.  

  Fazendo uso da palavra, o Prefeito Gerson Alves, de Itirapuã, 

manifestou pela aprovação do orçamento e do Termo de Cooperação. No ano 

que vem o próximo Presidente poderá fazer os ajustes necessários. O 

Coordenador enfatizou que no ano que vem é fundamental também a troca da 

contabilidade e do sistema de contabilidade, que tem suas falhas.  

  Fazendo uso da palavra, o Prefeito Luiz Araújo, de Ituverava, 

aprova o orçamento atual e do Termo de Cooperação.  

  Fazendo uso da palavra, o Prefeito Daniel Viana, de Nuporanga, 

aprova o orçamento atual e do Termo de Cooperação. Enfatizou ainda a 

necessidade de apresentação prévia das documentações. 

  Não havendo outros prefeitos presentes nem outras questões a 

serem tratadas, o Presidente Éder Luiz Carvalho Gonçalves agradeceu a 

presença de todos e a reunião foi encerrada as 11:00 horas. 

  Essa ata foi redigida pelo Secretário Executivo, Lucas Bruxellas 

Parra. A gravação desta reunião pode ser acessada pelo link: Assembleia 

Geral COMAM - 2024_12_30 09_35 GMT-03_00 - Recording 2 (1).mp4 
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ANEXOS 


